
ATA DA 282ª REUNIÃO DO CMDI (ORDINÁRIA/ONLINE) – 11 DE FEVEREIRO DE 2021 1 
Aos onze dias do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, às nove horas, de forma online por meio do 2 
aplicativo/site Google Meet (Link da reunião https://meet.google.com/tax-qzbg-rnd,disponibilizado no site do 3 
CMDI, enviado no grupo de WhatsApp do CMDI e por e-mail aos conselheiros), iniciou-se a ducentésima 4 
octogésima segunda reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos do Idoso de Londrina (CMDI), 5 
convocada por meio do Ofício nº 002/2021-CMDI, sob a coordenação do presidente do CMDI, Dácio Villar, 6 
com a presença dos conselheiros e conselheiras: Carlos Roberto de Oliveira, Israel Florisvaldo Bortolin, 7 
Dilcéia Cardoso de Lima, Geocélia Alves Ribeiro, Ana Karina Anduchuka Barbosa, Genilda Pozzétti Stábile, 8 
Rosângela Portella Teruel, Walter Cortez Mostaço, Denise Galhardi Motter, Dácio Villar, Lúcio Antônio 9 
Brandão, Kelly Franco de Lima, Maria Madalena Rodrigues, Mara Solange Gomes Dellaroza. Justificaram a 10 
ausência ou não conseguiram conectar: Wilson Galvão, Ângela Fidalma Góis, Ana Maria de Melo de 11 
Almeida, Lígia Maria Bento Silva, Liliana Cláudia de O. G. Ferreira, Ediane de Paula Machado, Jeane 12 
Tramontini Zanluchi. Outros participantes: Dra. Valéria Barbosa (Secretaria de Saúde), Marisa Tamarozzi 13 
(Cristma/Casa Dia), Vera Lucia F. Lopes (Casa Dia), Jaqueline Campos (Casa Dia), Silvia Belieiro (Diretora 14 
Administrativa e Financeira da SMI), Luciana Ferreira Alvarez (Assessora da SMI), Erica Moriya (Secretaria 15 
Municipal do Idoso – SMI). O Presidente, Sr. Dácio, iniciou a reunião dando boas-vindas a todos e informou 16 
que houve a necessidade da inclusão de dois itens na pauta após a convocação por meio do ofício 002/2021-17 
CMDI. Os conselheiros já haviam recebido a nova pauta por e-mail e ela foi aprovada por todos. 1º assunto da 18 
pauta –Ata 281 (ordinária 28/01/2021): A ata foi enviada por e-mail aos conselheiros antes da data da reunião, 19 
não houve comentários e foi aprovada. 2º assunto da pauta - Editorial do CMDI (5 min): Não houve. 3º 20 
assunto da pauta - Correspondências expedidas e recebidas: EXPEDIDAS: Ofício 002/2021 – CMDI, 21 
Para: Conselheiros (as) do CMDI, Assunto: Convoca reunião ordinária e online de 11/02/20201 e pauta. 22 
RECEBIDAS: Ofício 125/2021, De: Promotoria do Idoso, Assunto: Solicita verificação de caso de abandono 23 
na ILPI [SUPRIMIDO]; Ofício 145/2021, De: Promotoria do Idoso, Assunto: Solicita informações Casa de 24 
Repouso Campus Elysium; Ofício 157/2021, De: Promotoria do Idoso, Assunto: Denúncia contra 25 
[SUPRIMIDO]. A lista de correspondências foi enviada por e-mail aos conselheiros, não houve dúvidas ou 26 
comentários.  4º assunto da pauta - Emenda parlamentar Deputado Boca Aberta: acréscimo de 27 
R$200.000,00 ao Edital do FMDI (Alteração da Resolução 027/2020-CMDI): a Diretora Silvia Belieiro 28 
informou o recebimento da emenda. Equipe da SMI teve participou de reunião com assessor do deputado, Sr. 29 
Marlos, mas ele não sabia informar sobre a forma de aplicação. Walter informou que na transferência especial, 30 
não há vinculação, nem há plano de trabalho. Pode ser definido pelo Conselho em parceria com o repassante. 31 
Sr. Marlos informou que o recurso deve ser utilizado pelas instituições para idosos. Carlos e Mara Solange se 32 
colocaram à disposição para participar das discussões. Ana Karina sugere que as demandas e prioridades sejam 33 
discutidas na Comissão de Fundos do CMDI e repassadas aos deputados. Luciana informou que em 2019 o 34 
Conselho de Assistência já levou algumas demandas e também as políticas do idoso. Sr. Dácio reforçou sobre 35 
a necessidade da realização do censo do idoso no município, pois a realização de diagnóstico, facilitaria a 36 
identificação das demandas e embasaria as ações da SMI e CMDI. Carlos sugere que as emendas devem 37 
fomentar o banco de projetos do CMDI e que seja realizada uma reunião extra solicitando participação dos 38 
deputados. Professora Mara é favorável a execução do Censo, mas sugere a destinação de uma parte, alguma 39 
porcentagem entre 10 ou 20 por cento, que seja livre para as prioridades do CMDI. Luana tem dúvidas sobre a 40 
execução, se objeto será executado pelas instituições ou pelo poder público. Silvia explicou que vai ser por 41 
chamamento público e será executado pelas instituições de longa permanência. Sr. Dácio não vê possibilidade 42 
de uma reunião com todos, acredita que a conversa deva ser entre a Comissão de Fundo com os deputados. Foi 43 
proposto que a Comissão de Fundos se reúna em 15 dias para discutir o assunto. A reunião ficou agendada par 44 
o dia 25 de fevereiro. 5º assunto da pauta - Continuidade do Serviço Casa Dia (Ana Karina – SMI): O 45 
termo de 24 meses referente ao serviço encerra-se no próximo mês de março. Mesmo com a pandemia, o 46 
acompanhamento dos idosos e suas famílias continuaram. A instituição teve problemas de com documentação 47 
com Vigilância Sanitária, devido a falta de legislação específica do serviço, mas está tentando realizar as 48 
adequações necessárias. O aditivo será feito somente se a pendência for resolvida. Dácio defende que essa 49 
modalidade de atendimento deva ser priorizada, pois não existe a perda do vínculo familiar. Vera esclareceu 50 
que a documentação para ILPI foi solicitada por não haver legislação do serviço Casa Dia e que as providências 51 
estão sendo tomadas. A previsão é que projeto arquitetônico seja apresentado na Vigilância ainda neste mês. 52 
Mara sugere que seja elaborado um ofício justificando a prorrogação, já que a documentação está sendo 53 
providenciada e também que se possível a emenda parlamentar possa ser utilizada para isso. Sr. Dácio solicitou 54 
que a Tamarozzi envie ao CMDI o documento para que comissão avalie a possibilidade. Genilda elogiou o 55 
trabalho que a Casa Dia está prestando aos idosos e suas famílias.  6º assunto da pauta - Cadastramento das 56 
pessoas idosas para a vacinação contra o COVID 19: Dácio informou que a informação sobre o 57 
cadastramento chegou na quinta feira e houve uma reunião com a Saúde no dia 5. A preocupação é de que os 58 
idosos tenham dificuldade de acesso ao cadastro. Dácio informou que já teve uma conversa com Marcio 59 



Horaguti da DTI, ele disse que há muita informação no sistema, mas por ter poucos funcionários não conseguem 60 
trabalhar as informações. Denise informou que devido a preocupação dos idosos não serem expostos nas UBS 61 
e pela dificuldade de recursos humanos na Saúde, foi feita a parceria com a Educação que disponibilizou as 62 
escolas para auxiliarem na realização do cadastro. Frisou que o cadastro é importante, pois como o quantitativo 63 
de vacinas é pequeno, deve ser disponibilizado só para os munícipes. Já foram cadastrados cerca de 4.800 idosos. 64 
Para os que não puderem ir ao drive thru, o posto de saúde do Jd. do Sol ficará específico para a vacinação, 65 
acamados receberão a dose nas residências. Prof. Mara fez contato com a pastoral do idoso e está em contato 66 
com representante das Igrejas cristãs não católicas, o objetivo é ampliar a rede de apoio para atingir todos os 67 
idosos do município. Luana informou que Cáritas está em contato com famílias atendidas. Dácio reforçou a 68 
importância de orientar os idosos, pois o cadastro deve ser realizado com pessoas de confiança, já que terão 69 
acesso a informações pessoais. Fez contato com Zezinho, portador de deficiência visual, para saber sobre a 70 
acessibilidade, mas ainda não há algo nesse aspecto que facilite o acesso dessas pessoas. Lucio sugeriu que a 71 
Saúde permita que os idosos que frequentam o Instituto Roberto Miranda sejam cadastrados e vacinados no 72 
instituto. Genilda colocou os CCI's da Secretaria do Idoso à disposição.  Dra. Valéria informou que a vacinação 73 
está na faixa das pessoas com 85 anos ou mais e que conta com todo o apoio para atingir essa população. Prof. 74 
Mara disse que muitos estão perguntando o que devem fazer caso não recebam a confirmação. Dra Valéria 75 
esclareceu que além do cadastro e validação é necessário acompanhar o agendamento no site da prefeitura. Se 76 
a pessoa tiver dificuldades com acesso à internet, deve procurar as escolas municipais ou outro local confiável 77 
para buscar auxílio. 7º assunto da pauta - Preparação para a Conferência Municipal dos Direitos da Pessoa 78 
Idosa: Dácio informa que a Conferência estava prevista para ocorrer no mês de maio deste ano. Porém devido 79 
a pandemia, mesmo que a vacinação da população já tenha sido iniciada, é bem provável que não seja possível 80 
ser realizada de forma presencial. Salienta a importância da realização da conferência, mas lembra que já no seu 81 
período de preparação, são promovidas 5 pré-conferências para discussões dos temas e eleição de delegados.  82 
Propôs que os conselheiros avaliem duas possibilidades para decisão na próxima reunião: a possibilidade de se 83 
fazer um evento virtual, avaliando todas as perdas e ganhos ou adiar a realização da Conferência e prorrogar 84 
pelo mesmo período a atual gestão. 8º assunto da pauta - Comissões - relatos e providências (se houver): a) 85 
Comissão Provisória de Fiscalização Virtual de Casas de Repouso: Dácio informou que esteve em reunião com 86 
o Dr. Miguel na segunda-feira. Casas da [SUPRIMIDO] foram fechadas, mas o [SUPRIMIDO] está com 5 87 
idosos na sua residência. Foi solicitado que Vigilância faça a verificação e o Conselho está aguardando um 88 
retorno. Outra denúncia encaminhada pelo MP é sobre abandono de pessoa idosa em uma casa de repouso, que 89 
foi transferida para o [SUPRIMIDO] com o fechamento da [SUPRIMIDO]. Como a instituição se 90 
responsabilizou pelo período de 3 meses, aguarda-se o vencimento do prazo deste contrato.  Houve também o 91 
encaminhamento de denúncia sobre o [SUPRIMIDO], a Vigilância realizou inspeção no local e a instituição 92 
enviou relatório contendo todas as informações e o caso foi finalizado. Reunião da comissão será na próxima 93 
quinta. b) Comissão para a Efetivação dos Direitos da Pessoa Idosa: Reunião agendada para 04/03/2021, às 9h. 94 

95 
96 
97 

propôs que comissão discuta a situação na reunião antes de entrar em contato com outros órgãos. c) Comissão 98 
de Acompanhamento de Projetos, do FMDI e do FNI: Reunião marcada para 25/02/2021, às 9h, para discutir 99 
sobre recursos de emendas parlamentares. d) Comissão de Verificação e Acompanhamento de Denúncias: não 100 
houve relatos. e) Comissão de Registro e Acompanhamento de Instituições: não houve relatos. Dácio sugere 101 

102 
convites e assuntos: Dácio relata que mesmo com as dificuldades causadas pela pandemia, a Casa de Maria 103 
está conseguindo executar o objeto referente ao edital da Samsung. Luciana anunciou curso do SICONV, disse 104 
que não é gratuito, mas algumas instituições podem solicitar desconto de 50%. Rosangela divulgou curso 105 
gratuito de Planejamento, Gestão e Controle Social de Políticas Públicas. Não havendo nada mais havendo a ser 106 
tratado, Dácio agradece a participação de todos e a reunião foi encerrada às 12 horas e 04 minutos, sendo esta 107 
ata lavrada e assinada pela secretária ad hoc Erica Moriya e pelo Presidente do CMDI. 108 

Luana comentou situação que presenciou no [SUPRIMIDO], vários idosos aguardando atendimento ou acompanhando

parceria com a Vigilância Sanitária e a emissão de registro provisório. 8º assunto da pauta  -  Outros informes,

outros idosos e não havia estrutura adequada. As pessoas aguardavam em pé, não havia cadeiras disponíveis,
debaixo  de  uma tenda. Denise  sugeriu  uma conversa  com  Conselho  da  Saúde  e  Promotoria  da  Saúde. Dácio




